

# Magallanes: la región con los índices de pobreza más bajos del país



**Andro Mimica Guerrero**

*seremi de Gobierno*

**L**os resultados de la Encuesta CASEN 2024 vuelven a poner a la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena en un lugar destacado a nivel nacional: es la región con los índices de pobreza más bajos de Chile. Este dato, lejos de ser anecdótico, expresa una tendencia consistente y un resultado concreto de políticas públicas que, durante el gobierno del Presidente Gabriel Boric, han tenido un impacto real en la vida de las personas.

En un contexto nacional marcado por la salida de la pandemia, la inflación internacional y la incertidumbre económica heredada, Magallanes ha logrado sostener y profundizar un modelo de protección social robusto. La CASEN 2024 no solo confirma la disminución de la pobreza por ingresos, sino también una baja relevante en la pobreza multidimensional, incluso bajo una metodología más exigente, moderna y alineada con estándares internacionales. Medir mejor no empeora la realidad: la hace visible y permite actuar con mayor justicia.

La experiencia regional demuestra que la reducción de la pobreza no ocurre por inercia. Responde a decisiones políticas concretas. El aumento sostenido del salario mínimo, que durante el período de medición superó los \$500.000 y hoy alcanza los \$539.000, ha sido clave para una región donde el costo de la vida es históricamente más alto. A ello se suma el fortalecimiento de la Pensión Garantizada Universal, los subsidios directos a los hogares, el Subsidio Único Familiar automático y el Bolsillo Familiar Electrónico, medidas que han protegido

el ingreso disponible de miles de familias magallánicas.

Pero la pobreza no se explica solo por ingresos. En una región extensa, dispersa y con climas extremos, el acceso a la salud, la vivienda, la conectividad y los cuidados es determinante. En ese sentido, la gestión del gobierno ha tenido una mirada integral: Copago Cero en salud, inversión en atención primaria, fortalecimiento de programas de vivienda y expansión de redes de cuidados han sido particularmente relevantes en Magallanes, donde la cohesión social y el rol del Estado cumplen un papel insustituible.

Es importante decirlo con claridad: que Magallanes tenga los índices de pobreza más bajos del país no significa que los desafíos estén resueltos. Persisten brechas, especialmente en sectores rurales, en población migrante y en hogares que enfrentan pobreza severa. Sin embargo, la fortaleza de la nueva medición CASEN permite identificar con mayor precisión esas vulnerabilidades y orientar mejor la acción pública.

En tiempos donde algunos insisten en instalar un relato de retroceso o crisis permanente, los datos muestran otra realidad. Magallanes avanza, y lo hace con políticas responsables, con foco en las personas y con una gestión que entiende que la reducción de la pobreza es un objetivo de Estado. La región más austral del país demuestra que, incluso en condiciones geográficas complejas, es posible combinar crecimiento, protección social y dignidad. Ese es, sin duda, uno de los logros más significativos del actual gobierno en el territorio.